

# LA MARQUE DE LA BÊTE

Texte de Bible: Apocalypse 13:1-18; 14:9-11

LEÇON 462 COURS DES ADULTES

**VERSET DE MEMOIRE:** "Tous les habitants de la terre l'adoreront, ceux dont le nom n'a pas été écrit dès la fondation du monde dans le livre de vie de l'agneau qui a été immolé" (Apocalypse 13:8).

Texte de Bible –  
French Louis Segond

## Apocalypse 13:1-18

<sup>1</sup> Et il se tint sur le sable de la mer. Puis je vis monter de la mer une bête qui avait dix cornes et sept têtes, et sur ses cornes dix diadèmes, et sur ses têtes des noms de blasphème.

<sup>2</sup> La bête que je vis était semblable à un léopard; ses pieds étaient comme ceux d'un ours, et sa gueule comme une gueule de lion. Le dragon lui donna sa puissance, et son trône, et une grande autorité.

<sup>3</sup> Et je vis l'une de ses têtes comme blessée à mort; mais sa blessure mortelle fut guérie. Et toute la terre était dans l'admiration derrière la bête.

<sup>4</sup> Et ils adorèrent le dragon, parce qu'il avait donné l'autorité à la bête; ils adorèrent la bête, en disant: Qui est semblable à la bête, et qui peut combattre contre elle?

<sup>5</sup> Et il lui fut donné une bouche qui proférait des paroles arrogantes et des blasphèmes; et il lui fut donné le pouvoir d'agir pendant quarante-deux mois.

<sup>6</sup> Et elle ouvrit sa bouche pour proférer des blasphèmes contre Dieu, pour blasphémer son nom, et son tabernacle, et ceux qui habitent dans le ciel.

<sup>7</sup> Et il lui fut donné de faire la guerre aux saints, et de les vaincre. Et il lui fut donné autorité sur toute tribu, tout peuple, toute langue, et toute nation.

<sup>8</sup> Et tous les habitants de la terre l'adoreront, ceux dont le nom n'a pas été écrit dès la fondation du

## RÉFÉRENCES DE BIBLE:

### **I La Bête**

1. La mer d'où monta la bête indique les peuples, les nations et les langues: Apocalypse 13:1; 17:15.
2. Les sept têtes sont les sept royaumes, le septième étant le royaume de la bête, ou l'antéchrist: Apocalypse 13:1; 17:10, 11.
3. Les dix cornes sont dix rois qui s'unirent sous le règne de l'Antéchrist: Apocalypse 13:1; 17:12, 13.
4. La bête est un homme; elle tient son pouvoir du dragon, ou Satan: Apocalypse 13:2; 20:2;.

### **2 Thessaloniens 2:3**

<sup>3</sup> Que personne ne vous séduise d'aucune manière; car il faut que l'apostasie soit arrivée auparavant, et qu'on ait vu paraître l'homme du péché, le fils de la perdition,

### **2 Thessaloniens 2:9**

<sup>9</sup> L'apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan, avec toutes sortes de miracles, de signes et de prodiges mensongers,

### **II L'Adoration du Diable**

1. L'une des têtes de la bête est blessée, mais guérie: Apocalypse 13:3.
2. Les hommes adorent le dragon et la bête: Apocalypse 13:4, 8; 2 Thessaloniens 2:4.
3. Une autre bête, ou le faux prophète, s'élève, encourageant l'adoration de la bête: Apocalypse 13:11, 12;.

### **Revelation 19:20**

<sup>20</sup> Et la bête fut prise, et avec elle le faux prophète, qui avait fait devant elle les prodiges par lesquels il avait séduit ceux qui avaient pris la marque de la bête et adoré son image. Ils furent tous les deux jetés vivants dans l'étang ardent de feu et de soufre.

4. Des miracles sont opérés, une image vivante qui parle est faite et adorée: Apocalypse 13:13-15.

### **III La Marque**

1. La bête profère des blasphèmes contre Dieu: Apocalypse 13:5, 6.
2. La bête fait la guerre aux saints: Apocalypse 13:7, 9, 10.
3. Le faux prophète amène tous ceux qui achètent ou vendent à recevoir la marque, ou le nom, ou le nombre de la bête: Apocalypse 13:16, 17.

### **IV Des Avertissements**

1. Le nombre de la bête est 666: Apocalypse 13:18.
2. Tout homme qui adore la bête ou reçoit sa marque est perdu à jamais: Apocalypse 14:9-11.

## **COMMENTAIRE:**

Nous avons beaucoup de prophéties dans l'Ancien Testament comme dans le Nouveau au sujet d'un être sinistre appelé "l'homme du péché", "le fils de la perdition" et "l'antéchrist". Tous ces termes se réfèrent à une seule et même personne. Puisque la description de la "bête" dans Apocalypse 13 s'accorde parfaitement avec les prophéties d'autres passages de la Bible, nous savons que l'interprétation de ce chapitre est une prophétie de l'Antéchrist et

monde dans le livre de vie de l'agneau qui a été immolé.

<sup>9</sup> Si quelqu'un a des oreilles, qu'il entende!

<sup>10</sup> Si quelqu'un mène en captivité, il ira en captivité; si quelqu'un tue par l'épée, il faut qu'il soit tué par l'épée. C'est ici la persévérance et la foi des saints.

<sup>11</sup> Puis je vis monter de la terre une autre bête, qui avait deux cornes semblables à celles d'un agneau, et qui parlait comme un dragon.

<sup>12</sup> Elle exerçait toute l'autorité de la première bête en sa présence, et elle faisait que la terre et ses habitants adoraient la première bête, dont la blessure mortelle avait été guérie.

<sup>13</sup> Elle opérait de grands prodiges, même jusqu'à faire descendre du feu du ciel sur la terre, à la vue des hommes.

<sup>14</sup> Et elle séduisait les habitants de la terre par les prodiges qu'il lui était donné d'opérer en présence de la bête, disant aux habitants de la terre de faire une image à la bête qui avait la blessure de l'épée et qui vivait.

<sup>15</sup> Et il lui fut donné d'animer l'image de la bête, afin que l'image de la bête parlât, et qu'elle fît que tous ceux qui n'adoreraient pas l'image de la bête fussent tués.

<sup>16</sup> Et elle fit que tous, petits et grands, riches et pauvres, libres et esclaves, reçussent une marque sur leur main droite ou sur leur front,

<sup>17</sup> et que personne ne pût acheter ni vendre, sans avoir la marque, le nom de la bête ou le nombre de son nom.

<sup>18</sup> C'est ici la sagesse. Que celui qui a de l'intelligence calcule le nombre de la bête. Car c'est un nombre d'homme, et son nombre est six cent soixante-six.

de son royaume.

### **S'Emparant du Royaume**

Lorsqu'on lit et médite sur les différents noms qui sont utilisés dans la Bible pour décrire l'Antéchrist, l'on peut penser que l'Antéchrist repoussera les hommes et qu'il aura des difficultés à gagner le monde à sa cause. Ceci ne sera pas vrai, car l'Antéchrist se servira des moyens les mieux appréciés par l'humanité: la flatterie, la paix et la prospérité. "Un homme méprisé prendra sa place, sans être revêtu de la dignité royale; il paraîtra au milieu de la paix, et s'emparera du royaume par l'intrigue. Il entrera, au sein de la paix, dans les lieux les plus fertiles de la province; il fera ce que n'avaient pas fait ses pères, ni les pères de ses pères; il distribuera le butin, les dépouilles et les richesses; il formera des projets contre les forteresses, et cela pendant un certain temps" (Daniel 11:21, 24).

Les flatteries et l'éloquence tournent l'esprit des hommes – même ces esprits qui ont été peut-être diamétralement opposés. Ceci s'est passé maintes fois. Absalom gagna les cœurs des hommes d'Israël avec ses flatteries. Hérode harangua publiquement les Tyriens et les Sidoniens à l'égard desquels il avait des dispositions hostiles et il les entendit s'écrier: "Voix d'un dieu, et non d'un homme!" (Actes 12:22). Un homme éloquent est un homme puissant, et l'Antéchrist se servira de son éloquence pour atteindre ses buts, convainquant les hommes à aller contre Dieu plutôt que d'aller vers Lui.

La paix est une chose fort recherchée, et les hommes paieront tout prix pour l'obtenir. Il nous est dit que le parti communiste est, en fait, une véritable petite minorité comparativement aux millions de personnes de la Russie, aux peuples des pays du satellite européen, et à la multitude de la Chine Rouge. Cependant dans ces nations, l'immense majorité permet aux petites minorités de gouverner, parce qu'il y a une apparence de paix à l'intérieur de leurs pays et la promesse d'une plus grande.

De nos jours, le cri du monde est pour la paix. La guerre froide a été un fardeau, une menace, et un souci constant. Les hommes recherchent par tous les moyens possibles l'espoir d'une garantie de paix. L'Antéchrist promettra une paix universelle. Ses affirmations et ses raisonnements paraîtront logiques et merveilleux; et, pour un laps de temps, les hommes connaîtront la paix. "Quand les hommes diront: Paix et sûreté! Alors une ruine soudaine les surprendra" (1 Thessaloniens 5:3).

La prospérité sera un motif supplémentaire pour rendre hommage à l'Antéchrist. La prospérité ne conduit pas toujours à la piété. Jésus dit: "Qu'il sera difficile à ceux qui ont des richesses d'entrer dans le royaume de Dieu!" (Marc 10:23). La prospérité est souvent utilisée comme un instrument par le diable pour éloigner les hommes de Dieu. "Car l'amour de l'argent est une racine de tous les maux" (1 Timothée 6:10).

### **Le Fils de la Géhenne**

En plus des talents "naturels" et des motifs mondains que l'Antéchrist présente pour rallier les hommes à sa cause, il a une influence bien plus grande et puissante – "le dragon lui donna sa puissance, et son trône, et une grande autorité". La Bible dit: "Le dragon, le serpent ancien, ... est le diable et Satan" (Apocalypse 20:2). Jean vit cette bête, ou l'Antéchrist monter de la mer, laquelle indique des multitudes de peuples. La bête avait sept têtes et dix cornes, avec des diadèmes sur les cornes et des noms de blasphème sur les têtes.

Jean regarda et vit qu'une des têtes de la bête fut blessée comme à mort. L'expression est très emphatique, signifiant que c'était un coup mortel. Un miracle fut exigé et accompli pour que la

## **Apocalypse 14:9-11**

<sup>9</sup> Et un autre, un troisième ange les suivit, en disant d'une voix forte: Si quelqu'un adore la bête et son image, et reçoit une marque sur son front ou sur sa main,

<sup>10</sup> il boira, lui aussi, du vin de la fureur de Dieu, versé sans mélange dans la coupe de sa colère, et il sera tourmenté dans le feu et le soufre, devant les saints anges et devant l'agneau.

<sup>11</sup> Et la fumée de leur tourment monte aux siècles des siècles; et ils n'ont de repos ni jour ni nuit, ceux qui adorent la bête et son image, et quiconque reçoit la marque de son nom.

bête pût continuer à vivre. Compte tenu de la force de ces paroles et de la déclaration: "La bête ... doit monter de l'abîme ... la bête parce qu'elle était, et qu'elle n'est plus, et qu'elle réparaitra" (Apocalypse 17:8), certains étudiants de la Bible pensent que l'Antéchrist est l'un des premiers persécuteurs des Chrétiens, lequel est revenu sur la scène de la vie. Qu'il soit retourné à la vie, ou que sa vie soit restaurée au moment où il est tué, le miracle de la vie de l'Antéchrist sera vu du monde entier: "Et toute la terre était dans l'admiration derrière la bête".

Dans ces jours-là, la télévision sera probablement un moyen dont le diable se servira (comme il le fait souvent de nos jours) pour démontrer sa puissance et diffuser ses diableries jusqu'aux extrémités de la terre. Lorsque les Etats-Unis mirent leur premier astronaute dans l'orbite terrestre, on apprit de plusieurs parties du monde que les gens suivaient l'événement à la télévision avec un vif intérêt. Les nouvelles se répandent à travers le monde à la vitesse de la lumière. Les voies et moyens de transmission des nouvelles s'améliorent chaque jour; aussi le diable n'aura-t-il aucune difficulté à montrer au monde ses miracles.

Le monde sera complètement gagné par cette bête, ce fils de la Géhenne. Le monde l'admirera et l'adorera en disant: "Qui est semblable à la bête?". Le monde saura qu'il est inutile d'essayer de résister à sa position et à son autorité en disant: "Qui peut combattre contre elle?" Elle fut blessée à mort, mais elle vit encore. Pourquoi essayer de la détruire une seconde fois? Elle a une puissance secrète plus terrible que la bombe à hydrogène. Pourquoi l'amener à détruire l'humanité? Les hommes essaieront de travailler pour elle et avec elle.

### **Une Puissance Religieuse**

Les Ecritures font retenir l'avertissement que les hommes adoreront l'Antéchrist aussi bien que le dragon qui lui donna la puissance, le trône et l'autorité. On a souvent entendu parler de l'adoration du diable dans le monde, mais elle a été limitée principalement à l'âge des ténèbres, aux pays sombres et non éclairés. Mais tous les hommes, sauf ceux dont les noms sont écrits dans le Livre de Vie, serviront et adoreront le dragon et l'Antéchrist. Comment cela peut-il se faire? La réponse est donnée dans 2 Thessaloniens 2:3, 4, 8-12. Il est arrivé une terrible apostasie; les hommes se sont éloignés des vérités fondamentales de Jésus-Christ, à travers le modernisme, l'évolutionnisme, les fausses doctrines, etc. Le méchant sera révélé: "L'apparition de cet impie se fera, par la puissance de Satan avec toutes les séductions de l'iniquité". Puisque les hommes n'aiment pas la vérité, ils croiront à ce mensonge et seront condamnés, ceux-là qui n'ont pas cru à la vérité mais qui ont pris plaisir à l'iniquité. Comme il est nécessaire d'avoir l'amour de la Vérité de Dieu! Comme il est important de servir Jésus-Christ aujourd'hui, pendant que le temps et l'occasion nous le permettent! La Parole de Dieu exhorte les pécheurs à fuir la colère à venir – fuir vers le Sang protecteur de Jésus-Christ.

Une autre bête paraît, apparemment douce, avec deux cornes, pareil à un agneau. Quel dommage un homme ressemblant à un agneau pouvait-il causer? Jésus nous met en garde contre les faux prophètes qui viendraient en habit de brebis. Cette bête qui a les deux cornes est le faux prophète de l'Apocalypse 19:20. Elle parle comme un dragon, ainsi les hommes n'auront aucune difficulté à connaître la source de sa puissance.

Le faux prophète prend le contrôle absolu de cet instinct d'adoration dans le cœur des hommes. La première bête dont la blessure mortelle fut guérie est l'objet de leur adoration. La résurrection de Jésus-Christ d'entre les morts a été la preuve positive du plan de salut de Dieu pour l'humanité; aussi le diable

conduit-il les hommes à la destruction absolue en opérant un miracle similaire en apparence. L'Antéchrist ressuscita d'entre les morts! Pourrait-il y avoir un plus grand miracle? Non, pense le faux prophète! Il pousse ainsi les habitants de la terre à adorer l'Antéchrist.

Le faux prophète, comme une autre démonstration de sa puissance, fait descendre le feu du ciel aux yeux des hommes. Lorsque les hommes d'Israël virent le feu descendre sur le sacrifice d'Elie, ils crièrent: "C'est l'Eternel qui est Dieu". Au jour du faux prophète, les hommes souscriront faussement à un miracle similaire pour montrer la droiture de son enseignement.

### **La Marque**

Le diable a su et toujours essayé d'inciter dans le cœur des hommes la tendance à avoir et à utiliser quelque chose de visible dans leur adoration, bien que Dieu l'ait interdit. Pendant ces derniers temps, le diable se sert pleinement de ce moyen, suggérant par le faux prophète qu'une image de la bête dont la blessure mortelle fut guérie, soit faite. Ainsi, le faux prophète a la puissance de donner la vie à l'image en vue d'amener l'image à parler, et aussi de faire tuer tous ceux qui n'adorent pas l'image.

Le diable ne se contente pas seulement du fait que les hommes l'adorent – lui et ses émissaires – il mettra aussi son signe et sa marque sur eux. L'Antéchrist exerce une puissance et un contrôle universels, tant sur le plan politique que sur le plan religieux. A ce moment-là, le faux prophète fera que tous, petits et grands, riches et pauvres, libres et esclaves, reçoivent une marque. Les gens ont un choix: une marque apparemment innocente, ou le nom de la bête, ou le nombre de son nom. Si quelqu'un ne veut pas que la marque soit clairement inscrite sur son front, il peut la recevoir sur la main droite. Il ne fut pas donné aux hommes le choix de recevoir ou de ne pas recevoir la marque: quiconque achète ou vend en ces jours-là doit avoir la marque de la bête – la marque du diable.

### **Trop Tard**

Le péché laisse sa marque sur le cœur et la vie des hommes, mais Dieu est capable d'effacer cette marque par le précieux Sang de Jésus-Christ, lorsque l'on se repent de ses péchés. Cependant, la marque de la bête ne peut être effacée par n'importe quel moyen, une fois qu'elle est reçue. Il sera préférable de perdre sa vie, en ces jours, que de prendre la marque de la bête. "Si quelqu'un adore la bête et son image, et reçoit une marque sur son front ou sur sa main, il boira, lui aussi, du vin de la fureur de Dieu, versé sans mélange dans la coupe de sa colère et il sera tourmenté dans le feu et le soufre devant les saints anges et devant l'agneau. Et la fumée de leur tourment monte aux siècles des siècles; et ils n'ont de repos ni jour ni nuit, ceux qui adorent la bête et son image, et quiconque reçoit la marque de son nom" (Apocalypse 14:9-11).

### **Une échappatoire**

Dieu a prévu un moyen pour échapper à ce temps de trouble terrible et de conséquences éternelles. Jésus revient sur la terre pour emmener ses saints vainqueurs, avant que l'Antéchrist soit révélé dans son règne de blasphème. Dieu a étendu l'invitation à tous les hommes en vue de les sauver. Nous vivons les temps périlleux et le cœur des hommes a besoin d'être réveillé avant que cette destruction soudaine n'arrive sur eux. Dieu aide chaque âme à tirer avantage de cette occasion d'or et à se réconcilier avec Lui aujourd'hui!

"Veillez donc et priez en tout temps, afin que vous ayez la force d'échapper à toutes ces choses qui arriveront, et de paraître debout devant le Fils de l'homme" (Luc 21:36).

## **QUESTIONS**

1. Quel autre nom porte la bête? Le dragon?
2. Pourquoi la terre sera-t-elle dans l'admiration derrière la bête?
3. Qui est-ce que les hommes adoreront en ce jour-là?
4. Pendant combien de temps la bête agira-t-elle?
5. Sur qui la bête règnera-t-elle?
6. Que fera le faux prophète?
7. De quelle manière le diable marquera-t-il les hommes qui le serviront?
8. Qui recevra la marque de la bête?
9. Quelle sera la fin de ceux qui reçoivent la marque de la bête?